



BRUNO FRESNE

Un apiculteur vraiment heureux

IL Y A 9 ANS, BRUNO FRESNE A CO-FONDÉ L'ASSOCIATION LES HAPPY CULTEURS, DONT L'OBJECTIF EST DE DÉVELOPPER L'APPROCHE BIODIVERSITÉ ET ENVIRONNEMENTALE PAR L'ÉLEVAGE DES RUCHES ET DES ABEILLES. RENCONTRE AVEC UN MAURITIEN QUI N'A PAS LE BOURDON.

« Notre volonté est de permettre à tous ceux qui en ont envie de mettre "les mains dans les ruches" et de s'occuper de colonies d'abeilles ! » précise d'emblée Bruno Fresne, président des Happy Culteurs jusqu'en octobre dernier.

L'autre objet de cette association créée en 2015 et comptant actuellement une vingtaine d'adhérents ? Promouvoir la biodiversité auprès de la population locale, en particulier les enfants, lors d'événements organisés par la Ville de Saint-Maurice. Il s'agit aussi de proposer des animations dans les écoles, les accueils de loisirs, les hôpitaux, ou encore les Ehpad, afin de faire découvrir aux petits comme aux grands l'importance des abeilles et de les sensibiliser à la biodiversité.

Et le moins que l'on puisse dire, c'est que le formidable travail réalisé par les dynamiques membres des Happy Culteurs paye. Grâce à leur action, notre commune s'est vue décerner, une nouvelle fois en 2022, « 2 abeilles - démarche remarquable » par le comité de labellisation APIcité®. Accordé pour deux ans, ce label permet de

valoriser et d'encourager les initiatives des communes en faveur des abeilles domestiques, des pollinisateurs sauvages et plus largement de la biodiversité en milieu urbain.

« Quand nous avons débarqué à Saint-Maurice en 1985 avec mon épouse, c'était un peu par hasard. Car au départ, nous habitons à Paris... Mais le hasard a bien fait les choses ! Je trouve que la ville est belle. Et elle est suffisamment grande pour proposer plein d'animations, mais pas trop grande pour rester à l'échelle humaine. »

De plus, l'asso co-fondée par Bruno Fresne a eu l'honneur d'obtenir, le mois dernier, la médaille d'or pour son miel d'été, dans le cadre du concours des miels d'Ile-de-France et de la Métropole du Grand Paris qui s'adresse à tous les apiculteurs de la région. « Nous avions déjà reçu des médailles d'or et d'argent pour des miels de printemps et d'été. À chaque fois, notre fierté est immense ! » confie le sympathique retraité qui vit à Saint-Maurice depuis 1985.

Lorsque l'on demande à cet ancien directeur d'organismes de formation, qui a deux filles et deux petits-enfants, d'évoquer les projets des Happy Culteurs, sa réponse ne tarde pas. « Notre priorité est de lutter efficacement contre les frelons asiatiques. La prolifération en France du frelon asiatique est un fléau pour le cheptel apicole... Une vraie menace pour la biodiversité ! » fait-il savoir.

Les Happy Culteurs de Saint-Maurice